

SECCION DE INFORMACION

ASAMBLEA GENERAL DE "REVISTA COLOMBIANA DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA"

Con motivo del Tercer Congreso de Obstetricia y Ginecología celebrado en la ciudad de Ibagué, las Directivas de la Revista, convocaron a una Asamblea Nacional a fin de dar a conocer los problemas surgidos por la poca colaboración de las sociedades de Obstetricia del resto del país, y la nacionalización como órgano oficial de la especialidad.

Asistieron como Delegados debidamente autorizados por las Directivas de las distintas Sociedades los doctores: Carlos Arturo Durán (Neiva), Isaías Arenas Buenahora (Bucaramanga), Julia Ocampo A. (Manizales), Guillermo Valencia (Santa Marta), Abel Villegas (Pereira), Sergio Lamus (Cúcuta), Pablo Ramón Morales (Sogamoso), Pedro Nel Cardona (Medellín), Marco Tullio Kinmel (Popayán), Saulo Muñoz (Cali), Alberto Becerra y Becerra (Girardot), Carlos Peñalosa (Buenaventura) y Rossi Pacheco (Tunja).

Después del informe presentado por las Directivas en relación con la tradición, seriedad y valor del material científico publicado en ella, planteó el proyecto de nacionalización.

El Profesor Pedro Nel Cardona de Medellín informó el completo acuerdo de la Sociedad Antioqueña representada por él y su deseo de afianzar aún más las relaciones científicas y profesionales entre todos los que ejercen la Obstetricia y la Ginecología de Colombia.

Se aprobó por unanimidad la integración del comité nacional de redacción en los delegados a esta Asamblea, y la Revista como órgano oficial para todo el país.

III CONGRESO NACIONAL DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA DE IBAGUE

De acuerdo con el programa previamente anunciado en la ciudad de Ibagué, capital del Departamento del Tolima, se celebró en los días 4, 5, 6 y 7 de diciembre el Tercer Congreso de la especialidad que con carácter nacional se reúne en una de las capitales del país cada dos años.

El número de asistentes fue aproximadamente de 150, contándose entre ellos delegados de la mayor parte de los Departamentos.

Siguiendo el programa, el día 4 de diciembre a las 7 p. m. en el salón acondicionado ad-hoc por la Sociedad Tolimense de Obstetricia y Ginecología en el edificio de la Gobernación, el presidente de la Seccional doctor Jaime

Rengifo, dio la bienvenida a los convencionalistas. En seguida el doctor Her- nando Amaya León, Presidente de la Sociedad Colombiana de Obstetricia y Ginecología, pronunció el siguiente discurso, declarando abierto el Congreso:

Señoras, señores:

La coincidencia de ser en el momento actual el Presidente de la Socie- dad Colombiana de Obstetricia y Ginecología me ha dado la feliz oportuni- dad de llegar a tierras tolimenses y encontrarme con mis viejos amigos y compañeros de la especialidad, para tener la oportunidad de conversar y dis- cutir sobre nuestros problemas comunes. El hecho de haber sido escogida la muy noble ciudad de Ibagué como sede del III Congreso de Obstetricia y Gi- necología demuestra una vez más el sincero aprecio que la nación entera siente por este buen Tolima, engrandecido en el martirio, y que quiere de- mostrar a sus hermanos que no solo sabe sufrir sino que ha tenido tiempo de marchar al unísono en lo que respecta a cualquier actividad artística o cien- tífica. Los tocólogos colombianos sabemos apreciar el esfuerzo que la organi- zación de este Congreso ha significado a las directivas de la filial de este De- partamento, y estamos orgullosos de vernos en este momento acogidos en tan señorial ciudad, cuna y blasón de héroes, ejemplo de dignidad nacional y fu- turo asegurado de las mejores realizaciones patrias.

Desde los papiros egipcios, escritos miles de años ha, los problemas fe- meninos han merecido la preocupación de la humanidad, y de manera muy preferencial. Y no podía ser de otra manera, puesto que la mujer ha sido, es y será, la columna que sostiene toda civilización y el futuro de ésta depende exclusivamente de los derroteros que le marquen sus matronas; no importa el proceder de sus varones, guerreros o estadistas, en verdad quienes demar- can las oscilaciones de una determinada época en una raza o civilización son las mujeres; y cuando ellas caen en los defectos que son habituales en sus compañeros, entonces ese grupo étnico declina en pendiente y acaba por desa- parecer; Grecia y Roma son ejemplos históricos palpables.

En nuestra patria, en nuestra amada Colombia, terribles vicisitudes nos han llenado de amargura y de dolor, especialmente en épocas recientes; he- mos estado al borde de la ruina y el fracaso total; perdimos hasta el dere- cho* de contarnos entre las naciones cultas; pero no hemos entregado todo, porque si los hombres olvidamos a Dios y a la Patria, las mujeres, a pesar de haber llevado el peso máximo del sufrimiento y la amargura, se mantienen limpias, sanas y honestas; y por ellas nuestro futuro está asegurado.

Desde 3 días, nada más, Colombia inicia una nueva vida en su quebran- tada historia; plugo a Dios que ese plebiscito inmenso que todos votamos con fe y esperanza sea como un denso velo que nos separe definitivamente del hórrido pasado que con todas sus infamias y los monstruosos cuadros que ni el mismo Dante pudo imaginar nos llevaban al precipicio del deshonor y la miseria moral. Ojalá que nunca, nunca jamás volvamos a sufrir tan terrible castigo a nuestras culpas de ambición e inexperiencia.

Pero la luz que recién nos ilumina tenuemente y nos va sacando de las tinieblas forjadas por los emisarios del crimen y la violencia, ese débil res- plandor como un amanecer llanero se tornará pleno de brillo y de vigor en poco tiempo; y tiene que ser así, porque la mujer colombiana fue la que ins- piró y acompañó a los gestores de este fragor patrio; y ella, ya en su plena

madurez ciudadana, no permitirá que los insensatos puedan retornar a sus vicios y ambiciones; con ella, y por élla, seguiremos mirando el porvenir con ojos confiados y serenos.

Dedicamos este Congreso a la mujer colombiana, y en especial a la mujer tolimense; a las madres, esposas, hijas y hermanas de esos miles de compatriotas caídos bajo los falaces golpes de la ignominia y el terror; a esas santas mujeres campesinas que ante la sangre de sus hombres y sus niños lloraron al cielo clamando justicia; clamores que parecían ser gemidos de impotencia que no llegarían a oídos de los que vivíamos en los centros menos intranquilos; pero no: tanta villanía no podría, no puede continuar: la Divina Providencia ya se acordó de esta patria nuestra y hará que con sus buenos hijos e hijas coloquemos de nuevo nuestro pendón tricolor en la cima del conjunto de las naciones cultas, y así podamos gritar entonces con todo orgullo: ¡Viva Colombia!

Posteriormente un cocktail ofrecido en los Salones del Circulo Social de Ibagué a los delegados y sus esposas, inició el programa social.

En la mañana del día 5 se iniciaron las labores del Congreso, con la ponencia de la Delegación de Bogotá, formada por el equipo del Instituto Nacional de Cancerología. Dicha ponencia elaborada con casos de carcinoma in-situ fue comentada por la Delegación de Medellín, presidida por el doctor Pedro Nel Cardona.

El segundo punto fijado en el temario como ponencia fue "Algunas consideraciones al tema de Mastopatías" presentado por Medellín y comentado por la delegación de Manizales.

El día 6 de diciembre en la sesión de la mañana, la Delegación de la Universidad del Valle, presidida por el doctor Howard Tatum, presentó la ponencia "Fisiopatología de la Toxemia gravídica", ilustrada con numerosas proyecciones de cortes anatómo-patológicos. El comentario a cargo de la Delegación de Bogotá, hizo resaltar el mérito de la ponencia.

La ponencia sobre mortalidad y morbilidad materno-infantil asignada a Bogotá, fue sostenida por la Delegación presidida por los doctores Silva Mojica y Peralta Cayón, dando a conocer estadísticas comparativas del Instituto de Protección Materno-Infantil, de la Clínica Palermo, Clínica de Marly y Clínica Primero de Mayo, de Bogotá.

Entre los temas libres cabe resaltar "Relaciones mutuas entre el embarazo y la enfermedad de Hodking". Técnica de corrección del prolapso por vía alta. Método psicoprofiláctico de analgesia obstétrica, etc., trabajos que serán publicados en los números ordinarios subsiguientes.